OFFENe HEIDe

Kontaktadressen und

Mitfahrbörse: Joachim Spaeth, ☎ 0160-3671896, Helmut Adolf, ☎ 0171-8309988

Malte Fröhlich, Dorfstraße 45, 39590 Tangermünde, ☎ 0173-2051088 22.09.2021

Spendenkonto: Uwe Schubert, Rolf Sonnet, BIC: GENODEM1GLS

IBAN: DE85 4306 0967 1143 6774 00, GLS Bank, Stichwort: OFFENe HEIDe

Abs.: Malte Fröhlich, Dorfstraße 45, 39590 Tangermünde

Der Friede ist das Meisterwerk der Vernunft.

Immanuel Kant

Liebe Freundinnen und Freunde der Colbitz-Letzlinger Heide,

in der ersten Zeit begleitete uns ein Transparent "Lasst Pilze schießen statt Panzer". Das Motto nehmen wir auf. Nach einiger Zeit haben wir wieder eine Pilzberatung zum Friedensweg. Es scheint ein gutes Pilzjahr zu werden. Beim Friedensweg im November 2020 gab es großes Interesse an Pilzen.

Der Treffpunkt zu unserem 337. Friedensweg am Sonntag,

03. Oktober 2021 um 14 Uhr ist der Dorfanger im Ortsteil Lindhorst.

Wir haben **Eike Ebenau** aus dem Ortsteil **Magdeburgerforth**, Pilzsachverständiger mindestens in der zweiten Generation gewonnen. Bei ihm im Wohnumfeld schießen leider nicht nur die Pilze, sondern auch die Panzer, denn gleich nebenan ist der Truppenübungsplatz Altengrabow.

Je nach Situation werden wir **bis zu 5 km** unterwegs sein.

Es lohnt sich auch Pilze mitzubringen, mit der Vielfalt wächst der Wert der Veranstaltung und es können viele ungeklärte Fragen erörtert werden.. Wir durchwandern ja nicht alle Biotoparten.

Ein Hoffest gibt es auf Grund der besonderen Umstände in diesem Jahr wieder nicht, wir hoffen auf das Jahr 2022.

Empfehlen kann ich aber den Aktions- und Informationstag auf dem Galloway-Zuchtbetrieb von Jörg Lauenroth-Mago, der am Sonntag, dem 10. Oktober 2021 von 10 bis 16 Uhr im Ortsteil Rätzlingen, Lindenstraße 11 stattfindet. Jörg sorgt immer für die Bratwürste auf unseren Ostermärschen und Hoffesten. Für die Mitfahrt auf dem Planwagen und für den Backworkshop sind vorherige Anmeldungen erforderlich! Genauere Informationen zum umfangreichen Programm gibt es im Internet unter www.bauernstrasse11.de/ und auf den gedruckten Einladungen, die auf dem Friedensweg auslegen werden. Die Veranstaltung findet im Rahmen des Tages der Regionen (https://www.tag-der-regione.de) statt, dessen Motto in diesem Jahr "Der lange Weg zu kurzen Wegen" ist. Die Stärkung von regionalen Wirtschaftskreisläufen ist ein Weg hin zu mehr Nachhaltigkeit und zum Klimaschutz.

Das Arbeitstreffen beginnt am Mittwoch, dem 06. Oktober 2021 um 19 Uhr im Ortsteil Miltern bei Kerstin Schumann und Malte Fröhlich (Adresse siehe oben).

Wenn etwas zu reparieren ist, muss es in die Werkstatt. So bietet die Regionalgruppe Magdeburg vom Internationalen Versöhnungsbund um Barbara und Eberhard Bürger von Zeit zu Zeit **Friedenswerkstatttage** an. Der 13. Werkstatttag am **Sonnabend, 23. Oktober 2021** von **10 bis 17 Uhr** in der Hoffnungsgemeinde in Magdeburg steht unter dem Motto "Friedensarbeit der Kirchen in der DDR – auszurangierendes Erbe oder Zukunfts-Ressource?"

Wir planen für den 31. Oktober 2021 (Reformationstag) wieder ein großes Arbeitstreffen in Magdeburg. Nähere Informationen folgen im nächsten Rundbrief.

Ganz andere Wälder ohne Pilze wachsen gerade im öffentlichen Raum. Es sind die Wälder der Wahlplakate. Von Loriot stammen die Worte "Der beste Platz für Politiker ist das Wahlplakat. Dort ist er tragbar, geräuschlos und leicht zu entfernen."

Der Friedensweg findet am 31. Jahrestag der Größerwerdung der Bundesrepublik Deutschland statt. Nun soll darüber entschieden werden, wer für die nächsten vier Jahre in den Bundestag kommt. Aus den 20 Jahren Krieg in Afghanistan wurde scheinbar nichts gelernt. In den Plapperrunden wird von "robusten Mandaten" der Bundeswehr gesprochen, von militärischen Strukturen der EU. Wer mit ins Regierungsboot im Bund will, muss sich zur NATO bekennen. Bevor man den Tag der Deutschen Einheit feiern konnte, gab es noch mit dem Warschauer Vertrag ein zweites großes Militärbündnis, welche sich aber aufgelöst hat. Was so alles bei der NATO anliegt, zeigt eine Analyse der Informationsstelle Militarisierung e. V. (IMI), im Internet zu finden unter https://www.imi-online.de/2021/06/15/nato-agenda-2030/.

Im Gefechtsübungszentrum freut man sich über die hohe Auslastung auch nach den Afghanistan-Einsatz.

Allgemein wird auch von einer Klimawahl am 26. September 2021 gesprochen. Auf der gerade stattfindenden UNO-Vollversammlung wurden mehr Anstrengungen für den Klimaschutz gerade von den großen Industrieländern angemahnt. In den Köpfen bestimmter Politiker*innen sind die extremen Witterungsereignisse und der Ernst der Stunde noch nicht angekommen. Zwei Tage vor der Bundestagswahl gibt es den nächsten Klimastreik.

Die Flächen der drei großen Übungsplätze in Sachsen-Anhalt stehen für den Klimaschutz nicht zur Verfügung, genauso wachsen unter den vielen für die A14 gefällten Bäumen keine Pilze mehr.

Unsere Wahl ist seit 28 Jahren die friedliche Colbitz-Letzlinger Heide als Element einer Politik, die nicht auf militärische Mittel zur Durchsetzung von Interessen setzt.

"Im Namen des Volkes" liegen in der nächsten Zeit in Bonn Gerichtsverhandlungen zur Gewaltfreien Aktion GÜZ abschaffen 2020 an: 07. Oktober 13.30 Uhr Katja Tempel und am 28. Oktober gleich drei Verhandlungen um 09 Uhr, 13.30 Uhr und 14 Uhr. Auf diesen Verhandlungen muss für eine entsprechende Kulisse gesorgt werden.

Euer

Helmut Adolf